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题目：信、望和爱！ 

 

亲爱的朋友，您好，弟兄姐妹，平安。今天，我们开始查考歌罗西书。 

 

歌罗西城位于小亚细亚的弗吕家地区。保罗在书信中也问候了其他几间教会。他在

信中指示，要向老底嘉教会的弟兄姐妹诵读这封信，以及在希拉波立的教会。保罗

个人从来没有到过这些教会。教会的弟兄姐妹们也从来没见过他。然而，这些教会

都是因着保罗在以弗所的服侍而附带形成的。因爲保罗在以弗所两年，而以弗所和

老底嘉以及歌罗西相距不是太远。由于保罗在以弗所的服侍，有些来自这些地区的

人听到保罗以及神的话语在那个地区传扬开来。 

  

因此，他们大概是回到这些地区之后，开始团契生活，而逐渐发展成爲教会。以巴

弗是歌罗西教会的牧者。当保罗在罗马的时候，以巴弗曾经来过罗马，见保罗，与

保罗谈到一些开始在歌罗西流传的异端。于是，保罗写这封书信，去纠正在那里的

社区中蔓延的异端。其中一个异端称爲诺斯底主义，它否定耶稣基督的神性。另一

个异端就是犹太主义，这当然是强调信心与行爲对于得救都同等重要的一种思想。

保罗写歌罗西书的同时，也写以弗所书，并且由同一位使者，就是推基古带过去。

推基古带了以弗所书去给那里的教会，也同时带了歌罗西书去给歌罗西的教会。歌

罗西书写于主后 64 年，那是保罗第一次被监禁在罗马的时候。 

 

歌罗西书第一章 1 节说：『奉神旨意，作基督耶稣使徒的保罗和兄弟提摩太』。 

 

这个序言是典型的保罗书信的问候语。在研读保罗写给教会的这些书信的时候，我

们发现这种相似的序言以不同的形式出现。再次说，因爲他将要处理教义性的错

误。而且我们看到他再次使用这个衔头，就是『基督耶稣使徒』。他是以他作爲使

徒的权柄来说话：『奉神旨意，作基督耶稣使徒的保罗』。我要再次强调，不是所
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有人都是使徒，也不都是传福音的，不都是牧师，不都是教师。神呼召人进入各种

不同的职位。不论神呼召你做什么，重要的是你要奉神的旨意，忠心地承担你的职

分。 

 

有意义的是，保罗在这里爲歌罗西信徒祈求，他的第一项祷告就是，让他们满心认

识神的旨意。 我想，这是很重要的祷告，我也常常如此爲我自己祷告。「神啊，

帮助我认识你在每一件事情上的旨意。」我认爲，重要的是，每一天我们都要将我

们的生命交托在神的手中，交托给主耶稣基督。如果我们能这样做，那么，我相信

我们的生命将不住的得着神旨意的啓示。我想，如果在早上我说：「主啊，我的生

命是你的，我今天要成爲你的仆人，求你的灵来带领我。我求你帮助我纠正我做的

一切错误的决定。主啊，求你控制我的生命。」我这样把自己降服在主面前的时

候，随着时间的过去，神所爲我安排的和计划的事情就会逐步地向我啓示出来。 

 

可是我的问题是，我只希望神爲我描绘这一整天的图像，给我时间表，说：「好

吧，9 点锺你做这件事。10 点半锺你去那里，11 点，如果你回来，那么就带这

人……」。我只要在早上看到这一整天的时间表，以致我看了就说：「好吧！主

啊，我们去做吧。」但是，有趣的是，如果你不采取第一步行动，神不会给你第二

步的行动的。 
 

神吩咐腓利：「下到加撒去。」神就只说了这一些。要告诉他那是沙漠地吗？但他

已经知道了。他下到加撒去。其实，有许多事情会影响他，叫他不去加撒，因爲那

是旷野，而且他在撒玛利亚的服侍正好碰上圣灵的盛大复兴运动。数以百计的人前

来接受耶稣基督。透过他在那里的服侍，事工有美好的果效。有许多神迹发生，可

是，神却要把他从这么成功的布道大会中抽离出来，带他下到旷野去！ 

 

腓利可以仍旧留在撒玛利亚，说：「啊，主啊，难道你没看见这里的工作正在進行

得如火如荼吗？爲什么你要叫我去加撒？」他可以仍旧留在哪里，与主争辩。他可

以很轻易地用道理说服自己，不要去加撒。他可以说：「神不可能这样对我说的。

那里是旷野。神一定要我留在这里，你看，这里的事工不是很兴旺吗？主不可能这

样做的。」假如他没有去加撒的话，他就不会得到下一个教导。你看，我们的问题

是，我总不去跟随第一道命令，然后，我们就得不到第二道命令。我们必须先服从

第一道命令，然后第二道命令才指示下来。去加撒！当腓利去加撒，他看见一辆马

车，朝着衣索皮亚前去，主对他说：「你去靠近那辆马车。」这是第二道命令。神

的旨意就如此逐步推前地向他显明出来，同样，这事也会发生在你的生命中。 

 

我们回来看保罗。不论我是谁，我都要奉神的旨意。保罗是奉神的旨意，作耶稣基

督的使徒。提摩太，保罗称他作主里亲爱的儿子。他是保罗的同伴。或许没有人能

够理解保罗和提摩太是何等的和谐合一。保罗对腓立比信徒说：「我听到你们面对

安全的问题，我就打发提摩太前去，因爲没有人像他一样兴旺福音，与我同劳。」

对于主的事情，提摩太已经全然瞭解保罗的心。说实在，要找到对于主的事情，能

够同有一个心志、一个异像的人，是极其困难的。保罗在写信给在歌罗西的圣徒
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们，就是那些已经分别爲圣的人，在基督里忠心的弟兄们。请记住，异端已经悄悄

溜进了教会里，保罗写这封书信的目的是要纠正这些异端。但是，首先他写给圣徒

们，其次是，那些忠心的弟兄们；第三是在基督里的。这是他典型的作风。 

 

歌罗西书第一章 2 和 3 节说： 

[2]写信给歌罗西的圣徒，在基督里有忠心的弟兄。愿恩惠、平安从神我们的父归

与你们！ 

[3]我们感谢神、我们主耶稣基督的父，常常为你们祷告； 

 

保罗似乎在他每一封书信中，都爲收信者祷告。他写给罗马信徒就说：『愿恩惠、

平安从我们的父神并主耶稣基督归与你们！第一，我靠着耶稣基督，为你们众人感

谢我的神，因你们的信德传遍了天下。我在他儿子福音上，用心灵所事奉的神，可

以见证我怎样不住的提到你们』。保罗是祷告的人，凡是蒙神大大使用的人，都是

祷告的勇士。 

 

歌罗西书第一章第 4 和 5 节说： 

[4]因听见你们在基督耶稣里的信心，并向众圣徒的爱心， 

[5]是为那给你们存在天上的盼望；  

 

这里提到的三样：信心、盼望和爱心。这三样是信徒的特点：信徒的信心、信徒的

爱心和盼望。这是神的儿女持久不变的标记。因此保罗说：『因听见你们在基督耶

稣里的信心，并向众圣徒的爱心，是为那给你们存在天上的盼望』。 

 

保罗爲以弗所教会的其中一个祷告，就是要他们知道他们蒙召的盼望。如果你知道

等候你的是什么，如果你知道这个盼望在天上已经爲你存留，就如彼得说的： 

[3]愿颂赞归与我们主耶稣基督的父神！他曾照自己的大怜悯，藉耶稣基督从死里

复活，重生了我们，叫我们有活泼的盼望， 

[4]可以得着不能朽坏、不能玷污、不能衰残、为你们存留在天上的基业。 

[5]你们这因信蒙神能力保守的人，必能得着所预备，到末世要显现的救恩。 

 

这个荣耀国度的盼望，这个耶稣基督的国度的盼望！因此保罗说：『因听见你们在

基督耶稣里的信心，并向众圣徒的爱心，是为那给你们存在天上的盼望。这福音传

到你们那里，也传到普天之下』。 

 

保罗在这里确实宣告，这个时候福音已经传遍世界。这是挺有意思的，真是叫人惊

讶！没有人造卫星、没有电视、收音机，初期教会竟然能够将福音传遍世界！他们

完成了耶稣基督的使命。耶稣说：『你们往普天下去，传福音给万民听。』保罗在

这里宣布这项工作完成了！当时，是基督死后的 32 年而已。没有靠着建立任何一

间教会，或修造任何一件神学院，没有任何计划，这乃是靠着圣灵的大能完成的，

而且事实是，他们也的的确确完全仰赖教会里圣灵的引导。 
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今天我们拥有现代化的科技，却没有办法把福音传遍世界。今天与 30 年前相比，

认识耶稣基督的人占少数。如果情况如此延续下去，到了 2021 年，世界上大约只

有百分之五的人听闻耶稣基督。我们有如此多的神学院，还有广播、电视、各类型

节目，加上人的智慧、方法、才干、技术等等，这对教会来说是一大讽刺！一大指

控！这意味着我们应当更加依靠圣灵及其大能！而我认爲，教会要向这一代传福

音，非得倚靠圣灵的大能和圣灵的引导不可！我不认爲，靠人的方法可以成事。我

不认爲，我们可以设计一个程式，来传福音。我不认爲神是这样的心意。 

 

我深信，唯有藉着祷告和圣灵的带领，教会才能有效地向世人作见证。耶稣说『但

圣灵降临在你们身上，你们就必得着能力，并要在耶路撒冷、犹太全地，和撒玛利

亚，直到地极，作我的见证。』而我们所拥有的唯一的力量，就是藉着圣灵的能

力，去做见证。如果我们否认这一点，抗拒这一点，那么我们必然在传福音到地极

的事工上一败涂地！ 
 

保罗在这第一章经文中，再次提到福音传到世界各处。 
 

有些人会说：「啊，福音要传遍世界，之后，耶稣才来！」嗯，福音已经传遍了世

界。而且生出果效。福音荣耀之处，在于它的确生出果效。请看凡领受了福音的地

方，看看福音在人们生命中所産生的果效。看看那些接受了福音的民族！ 我说的

是耶稣基督的福音，因爲很不幸，教会作爲一个机构，它总不是完全宣讲真正的耶

稣基督的福音。但是，教会作爲一个机构，它通常传的是另一个宗教经验，是世界

的另一个宗教，因爲它不是宣讲真正的耶稣基督的福音。因此，有些国家受到教会

的影响，他们并不比其他国家优越。但是那些受到耶稣基督的福音所影响的国家、

民族，你可以从他们身上看到果效。福音在人们的生命中带来果效。 

 

而福音带来的其中一个果效就是对自由的热爱，人们喜爱自由。举个例子吧！美国

是由一些追求自由敬拜神的人们所创立。他们建立的并非一个政教结合的国家，政

府不能指令教会，支援教会并且从百姓收税以支助教会。但是，今天，由于某些势

力的入侵，教会的见证减弱，自由也受到了侵蚀。 

 

福音的真正果效是爱！爱同胞，爱弟兄，这个爱，是由美善的行爲所彰显出来，同

时，也以良善彼此相待，接触周围的人。 

 

歌罗西书第一章 6 节说：『并且结果，增长，如同在你们中间，自从你们听见福

音，真知道神恩惠的日子一样。』 

 

保罗在这里强调：『你们听见福音，真知道神恩惠的日子』。我们能够真知道神的

恩惠，是何等的重要啊！ 

 

好了，亲爱的朋友，弟兄姐妹，这次的经文查考到这里。欢迎你来信跟我分享你从

这一些系列的讲解中所学习到的心得，请在下次准时收听今日灵粮节目。 
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愿主祝福你，帮助你能够消化真理，而成爲你生命的一部分，并且使你发现你作爲

神的儿女有一股大能在你里面，以致神的奥秘、基督在你的里面，有荣耀的盼望。 
 

愿主的大能在这星期里带给你力量和胜利，更愿主帮助你在你长期跌倒的生活层面

上能够得胜。 

 

愿这个星期你能够爲着主的荣耀，经历到得胜，认识到这不是因爲别的，而是因爲

耶稣基督的大能住在我里面。 
 

主啊，感谢你。愿神祝福你，与你同行。奉耶稣基督的名求，阿们！ 


